

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

EL DEBATE DEL LUNES EN EL SENADO

La continuación del debate cerca de la contestación al discurso de la Corona revisó ayer en el Senado verdadera importancia, tanto por el interés que entraña el discurso del Sr. Labra, notable como suyo, cuanto por la discreta réplica del señor ministro de Estado y por la afortunada justificación que de su conducta hizo, con su habitual elocuencia, el Sr. Maura.

El discurso del Sr. Labra tuvo dos partes: una, la más breve y la menos interesante, relativa á la política interior, en la cual el orador republicano, obligado por compromisos de partido, hubo de incurrir en la vulgar injusticia con que sus correligionarios aprecian por rutina la obra de todos los Gobiernos monárquicos, y especialmente la de los Gobiernos del partido conservador. Sin embargo, más que en las palabras del señor Labra, en el sentido y en el tono de su discurso palpita una confesión que ratifica lo que tantas veces hemos dicho, esto es, que la victoria de los republicanos en determinadas capitales no se ha debido al número de éstos, sino al retraimiento de los monárquicos.

Para el Sr. Labra es esto una consecuencia de haber perdido esos elementos monárquicos la confianza que tenían; significa ese retraimiento «que no han querido hacerse solidarios de esta gran liquidación», è implícita «la condenación más absoluta del régimen en que vivimos». Pero se equivocaba al hablar así el elocuente orador republicano. No ha sido la falta de confianza, sino el exceso de ella, la propia seguridad en la superioridad de las fuerzas monárquicas, algo también de carencia de organización y el estado de transformación en que hace tiempo se encuentran las agrupaciones monárquicas.

De todos modos, débase á una ú otra causa, si el propio señor Labra confesaba que no podía creer que no hubiese en Madrid Barcelona y Valencia más monárquicos que los que han tomado parte en las últimas elecciones, ¿cabe dudar de que las fuerzas monárquicas podrán, sin extraordinario esfuerzo, desquitarse de ese pequeño descalabro?

A todo esto, y á lo relativo al estado de la mayoría y á la falta de acción por parte del Gobierno, contestó brillantemente el señor Maura, aprovechando la ocasión para restablecer la verdad de las palabras que con tanta frecuencia se le recuerdan en la Prensa citando textos incompletos y párrafos sueltos, torciendo así su pensamiento, para hacerlo aparecer pródigo en cierta clase de promesas.

El discurso del señor ministro de la Gobernación, del cual damos los principales párrafos por separado, fué afortunadísima y así hubo de demostrárselo la mayoría, acogiendo con murmullos de aprobación sus afirmaciones sobre el verdadero significado de la victoria de los republicanos; sus recuerdos acerca de cómo, en qué sentido y con qué alcance defendió en las pasadas Cortes la necesidad de llevar á cabo la revolución desde arriba; su defensa de la obra del actual Gobierno, y su hábil excitación á no resultar añejas discordias intestinas precisamente cuando, como había dicho el señor Labra, no puede España aspirar al sosiego y arrinconamiento en que la vivió hasta ahora.

La segunda parte del discurso del orador republicano, la más extensa, la más importante, la que mejor respondía á las condiciones de cultura y de carácter de aquel, fué la

consagrada al examen de los problemas internacionales.

Pero hemos de consignar, con toda franqueza, que en esta parte hubo algunos momentos en que advertimos cierta vaguedad, cierta indecisión en las afirmaciones del señor Labra. Así, por ejemplo, no creía el orador posible que continuemos viviendo en el aislamiento; pero cuando parecía que iba á concretar, fijando su criterio y proclamando una solución, se limitaba á reseñar los beneficios y los agravios que hemos recibido de Inglaterra y de Francia, dejando en la indecisión el camino que, en su concepto, debe seguir España. ¿Es que el señor Labra no tiene criterio fijo sobre este punto? No, sino que el orador republicano no quiso, acaso, concretar una solución, por temor de aparecer en contradicción con lo que sostienen muchos de sus correligionarios. En esto, como en tantas otras cuestiones, no piensa igual que piensan sus amigos políticos.

De aquí que en lo relativo á Marruecos, que es asunto en el que no suele jugar el corazón y al que no dedican gran atención los republicanos, fué el señor Labra mucho más concreto, defendiendo desde luego todo lo que signifique reparto y todo lo que envuelva la idea del protectorado, y abogando por que de un modo activo procuremos la civilización de Marruecos, con el apoyo y concierto internacional. Claro es que resulta algo borrosa la línea que separa el protectorado de esta última solución, y que toda iniciativa en este punto, sin determinados medios de que hoy por hoy carecemos, pudiera ser peligrosa; pero, en fin, ésta es una solución que, unida al recuerdo de los viajes de cierto profesor y publicista francés, y de otros agentes de la vecina República, y de intervención de estas personas en los preliminares de la acción francesa en el Giguig, aclaran el pensamiento del señor Labra sobre la cuestión de las alianzas.

Frente á esa solución, cuyas ventajas no negamos y cuyos peligros á nadie se ocultan, proclamó el señor ministro de Estado, en su breve y discretísimo discurso, la necesidad de mantener el *statu quo*, afirmando que «Francia é Inglaterra, desde el principio de la insurrección de Marruecos, se apresuraron á reconocer nuestros derechos y títulos sobre la tierra africana».

Claro es que los debates del Mensaje no producen ni pueden producir resultados *gacetales*; pero así y todo, discusiones como las de ayer, que dejan ideas destinadas á laborar en el espíritu del país y producir corrientes de opinión, son siempre altamente plausibles.

(De La Epoca).

Cuentos de antaño

UN IDILIO

I.

Fineta deseaba ardientemente la llegada de la festividad del *Corpus Christi*, que insinuando el ejemplo dado por la capital del mundo católico se preparaba á celebrar la metrópoli de las Españas. Desde el anuncio de esta nueva solemnidad había roto la repleta lucha cuidadosamente escondida en el fondo de su artística arca de soltera, á fin de comprar lo mejor y más vistoso con que adornar la fachada de su casa para el paso triunfal de Jesús bajo las especies sacramentales.

Reginaldo, su vecinito, la había dirigido en el empleo de aquellos ahorros y hasta había añadido algo de su pequeño peculio de soltero, engañando á Fineta, que se hacía cruces de la baratura de ciertas primeras

materias que Reginaldo había comprado. Puede decirse que los dos jóvenes fueron los que llevaron la dirección y el peso del ornato de aquella calle, que fué la que más llamó la atención entre todas las de nuestra metrópoli.

II.

La luna en su cuarto creciente iluminaba con su blanquecina luz el jardín trasero de la casa señorial, bajo cuyas arleónadas bóvedas se había mecido la cuna de Fineta.

Reginaldo, sin darse cuenta de ello, montó de un salto en su brioso corcel que instintivamente emprendió el camino que conducía en línea recta á la parte del jardín donde se abría la ojival ventana en que estaba asentada Fineta.

Lo que espermentaron ambos jóvenes al cruzar sus miradas en aquella noche estrechada no es posible traducirlo con el lenguaje ordinario. Sería necesario para ello escudriñar el corazón humano hasta sus últimos repliegues.

Lo cierto es que desde aquella noche se amaron.

RAMÓN BUSQUER FERRER.

RESOLUCIÓN JUSTA

Lo es la emanada del Ministerio de Instrucción pública dividiendo en dos cada una de las escuelas prácticas que pertenecían á las suprimidas Escuelas Normales de esta capital. El «Magisterio Tarraconense», afirmando lo contrario, se equivoca, y su error le lleva hasta á la ligereza de atropellarlo todo. No queda organismo docente, ni persona influyente que en este asunto haya intervenido, excluido de su anatema.

Los maestros señor Cluet y señora Castellá adquirieron las plazas por oposición cuando estas eran escuelas prácticas agregadas á las Normales respectivas, y en este caso, claro está que tenían auxiliar; más, desapareciendo las Normales, quedaron dichas escuelas en las mismas condiciones que las demás de la capital, y en este caso, pueden tener auxiliar, pero no es obligatorio. Fundándose en esto, los auxiliares de dichas escuelas: señor Audreu y señorita Virgili, que tienen derecho á ocupar plaza de escuela elemental en Tarragona, la solicitaron y, como era natural, les fué concedido, formándose así cuatro escuelas independientes, de las dos que antes existían, sin aumento sensible de gastos.

Con esto ningún derecho se cercena al señor Cluet y señora Castellá; y si algún perjuicio han sufrido en sus intereses, no se culpe á los que han influido para que sus escuelas se dividieran, sino á la supresión de las Escuelas Normales. Además, no podemos adivinar en que consisten estos perjuicios, disfrutando como disfrutaban del mismo sueldo de antes y de los mismos emolumentos.

Al señor Cluet y señora Castellá no se les confirió ningún derecho á tener auxiliar cuando ganaron la plaza de regentes de Escuela Normal; lo que hay es que en dichas escuelas, por disposición legal, los auxiliares son parte integrante de las mismas, pero al perder aquel carácter quedan sujetas al régimen común. Nos choca la ocurrencia del «Magisterio Tarraconense» cuando dice que se despojó al señor Cluet de la jurisdicción que tenía sobre su auxiliar; sin pensar que éstas jurisdicciones son la principal causa de que sea general la oposición que hoy se hace á las auxiliares.

Insiste el mencionado colega en pretender que al señor Cluet y señora Castellá no se les debía quitar el auxiliar, fundándose en que siendo superiores sus escuelas, tienen derecho á dicho funcionario. Tenemos la com-

pleta seguridad de que el «Magisterio Tarraconense» no nos citará ningún precepto legal que lo confirme, y ni siquiera podrá apoyar sus pretensiones con sólidas razones pedagógicas.

Todas las auxiliares pueden desaparecer á voluntad de los Ayuntamientos siempre que no se perjudiquen los intereses de los auxiliares ni salga tampoco perjudicada la enseñanza de sus respectivos municipios. Así, por ejemplo, hoy nuestro Ayuntamiento no puede suprimir la auxiliar de la escuela de niños que dirige el señor Delclós en la parte baja de la ciudad, porque el auxiliar señor Rosell tiene perfecto derecho á ella; pero el día que vagüe esta plaza, puede el Ayuntamiento suprimirla y crear en su lugar una escuela independiente, pero de la misma categoría que las demás de la ciudad, con lo cual, no se perjudicaría nadie y ganaría la enseñanza. No se quejaría por ello el señor Delclós, porque sabe perfectamente que en las condiciones de convocatoria á oposiciones no entran las auxiliares, ni en escuelas superiores ni elementales.

Concluimos declarando que la solución dada á las auxiliares de las suprimidas escuelas prácticas de nuestras Escuelas Normales no ha causado lesión alguna á los derechos del magisterio, ni han estado los intereses del mismo á merced de ningún advenedizo, como afirma el «Magisterio Tarraconense»; por lo tanto aconsejamos á los interesados que mediten bien el asunto, y se convencerán de que las corporaciones y personas que lo han resuelto no han interpretado caprichosamente la vigente legislación sobre enseñanza primaria.

HERBET SPENCER

La Prensa ha anunciado la grave enfermedad que aflige al patriarca de la filosofía moderna, Herbert Spencer, noticia alarmante si se tiene en cuenta que el eminente pensador ha cumplido ya los ochenta y tres años, y que durante ese largo período de vida ha derrochado á torrentes el fósforo y la actividad de su cerebro en beneficio y progreso de la Ciencia. Este venerable anciano ejercía aún desde su retiro una influencia decisiva en la orientación de la filosofía.

La obra filosófica de Spencer es una creación original que vivirá eternamente, á pesar de los duros ataques que contra ella levantan casi todas las escuelas; su genio es superior al de Kant, al de Santo Tomás de Aquino y al del mismo Aristóteles, con quien injustamente se le ha comparado; la prueba de esta última afirmación está en que Spencer, con una plumada, ha destruido la teoría de la deducción, base de la filosofía aristotélica, demostrando que es un sofisma en el tomo II de sus «Principios de Psicología».

Todas las obras de Spencer constituyen un solo sistema, cuyo principio fundamental es la ley de la evolución, desenvuelta en su libro inmortal «Los primeros principios». La evolución en la materia cósmica, en la vida vegetal, en la vida animal, en la sociedad, en la moral y en la política, constituyen su sistema completo de filosofía, que no es una filosofía de hipótesis, ni de afirmaciones gratuitas, ni de deducciones: cada aplicación de la ley de evolución está plenamente demostrada con hechos clarísimos y experiencias fundadas en la Historia.

Spencer ha destruido con claridad pasmosa ideas profundamente arraigadas en casi todos los sistemas filosóficos, como el raciocinio deductivo, el silogismo, la ilusión de la libertad de desear, la creación y la aniquilación.

Sus vastos conocimientos se extienden

Noticias generales

profundamente por todos los campos de la ciencia, conociendo la última palabra de los adelantos y progresos; domina la Astronomía, la Mecánica, las Matemáticas (es ingeniero), la Física, la Química, las Ciencias Naturales, la Historia; todo está al alcance de su genio, y de todo saca datos para comprobar su teoría de la evolución.

Herbert Spencer es el verdadero padre de transformismo, pues en sus «Principios de Psicología», publicados en 1855, y en «Los Primeros Principios» del 62, expone la ley de evolución ó transformación progresiva; explicando en la primera obra la transformación de la materia precelular, la transformación del sistema nervioso y la de los sentidos externos, desde las formas más inferiores de los animales primitivos hasta el hombre. Spencer no pudo aprender nada de Darwin, pues éste escribió las «Variaciones de las Especies» en el 68, y «El Origen del Hombre» en el 71; por cierto que en esta última obra cita varias veces á nuestro gran filósofo Spencer, del que toma bastante doctrina.

Spencer no es, como muchos han creído, positivista: ya M. Ribot, en «La Psicología Inglesa Contemporánea» hizo un paralelo de doctrinas entre este filósofo y Augusto Comte, para mostrar la diferencia de Escuelas; Spencer en Psicología es el creador del asociacionismo.

La biblioteca del gran filósofo inglés es numerosísima y cada publicación ha sido leída con voracidad en todas las naciones cultas. Las obras principales, sin guardar el orden de su publicación, son: Los Primeros Principios, Principios de Psicología, Principios de Biología, Introducción á la Ciencia social, Datos para la Sociología, La Educación, La Moral Evolucionista, El Individuo contra el Estado, Ensayos Científicos y Políticos, La Clasificación de las Ciencias, La Generación Espontánea y la Hipótesis de la Unidad Fisiológica, Instituciones Sociales y Políticas, La Justicia, La Beneficencia y otras.

Casi todas estas obras han sido traducidas á varios idiomas, siendo, por cierto, en su mayor parte traductores dignos de tales trabajos, como Ribot, Cozelles y Brudean en Francia, y en España los señores Caso, Cazorla, Unamuno, Irueste, Gracia Mazo, y otros. Todavía hay mucho que traducir; «Los Principios de Psicología», que reformó y aumentó poco tiempo há el gran maestro, no están traducidos al castellano, y lo mismo para con los de «Biología»; son volúmenes grandes y acaso de poca venta; pero el Estado debe fomentar estas empresas.

Ojalá que la terrible enfermedad que hoy aqueja al gran maestro de la filosofía moderna, no arrebatase esta preciosa vida, que hasta en su vejez ha dado sabrosos frutos á la ciencia.

ANTONIO JIMENO CARIDAD,

Gaceta local

El celoso é ilustrado Rdo. D. Joaquín Bartomeu, cura párroco de San Juan del Puerto y el coadjutor de dicha parroquia Rdo. don José Guinovart, acompañados de nuestro querido amigo D. Agustín Virgili, visitaron anteayer á nuestra primera autoridad civil para ofrecerle el pendón principal de la procesión que insiguiendo la tradicional costumbre saldrá el próximo domingo de dicha iglesia.

El Sr. Santos Ortega Frías, con la amabilidad que le es característica, aceptó gustoso el obsequio, prometiendo que prestaría su valioso concurso para que aquella manifestación externa del culto católico revista gran solemnidad.

El Sr. Inspector de primera enseñanza ha elevado á la superioridad los temas que deben desarrollarse en las conferencias pedagógicas de ogaño. Una vez obtengan la aprobación, se fijará el día para la celebración de los mismos y se designarán los maestros que deben ser ponentes.

En la Secretaría del nuestro Instituto se han recibido los siguientes títulos:

De maestros de primera enseñanza superior á favor de doña Enriqueta Vivés y Quer, natural de Tarragona; doña Raimunda Josefre Salvat, natural de Sabadell, y doña Ángela Espina y Guasch, natural de Salomó; de maestra elemental á nombre de doña Defina Rebull Porqueres, natural de Cornudella, y de bachiller á favor de don Iris Montañer Zangronés, natural de Cebú (Filipinas).

Nuestro distinguido amigo el diputado por el distrito de Valls don Salvador Canals ha mandado confeccionar una preciosa canasta de plantas naturales artísticamente combinadas que en su nombre fué ofrecido ayer al señor Gobernador civil de esta provincia y á su distinguida esposa.

Los señores Ortega agradecieron, cual se merece, tan fino obsequio.

Invitado por el Sr. Ingeniero de obras públicas D. Alfredo Mosso, estuvo anteayer en esta capital acompañado de algunos amigos el que lo es nuestro muy distinguido y correligionario D. Domingo Sanllehy, quienes visitaron las antigüedades de nuestra histórica ciudad, regresando por la noche á Barcelona llevando un grato recuerdo de su corta estancia entre nosotros.

Copiamos de nuestro apreciable colega el Diario del Comercio:

«Los amateurs de la música clásica están de enhorabuena. Es casi seguro que el próximo domingo por la noche se celebrará un extraordinario concierto en el salón teatro del Ateneo, ejecutando al piano el eminente pianista y paisano nuestro don José Sabater varias composiciones selectas de distinguidos compositores.

Aquella noche, pues, serán muchas las personas que se darán cita en el Ateneo á fin de oír á tan eminente pianista.»

Con la motivo festividad de hoy los cuerpos de guarnición en esta plaza vestirán de gala, ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos.

A las 17:30 saldrá de nuestra Metropolitana y Primada Basílica, la procesión general, cuyo piquele corresponde al regimiento de Almansa con música, banda de cornetas y tambores y escuadra de gastadores que custodiará el pábulo.

La carrera en su primera parte que empieza desde la puerta principal de dicha Basílica será cubierta por fuerzas del regimiento de Luchana, por la Bajada del Patriarca, Mercería, Mayor, Nao, Nazareth, Plaza del Rey, cailes de Portella y Granada y Plaza de San Antonio, calle de la Merced, plaza del Aceite, calle de las Pescaderías Viejas, Mercería, Bajada del Patriarca y llano de la Catedral hasta la puerta de la misma, acabando de llenar el claro que deje el piquele de Almansa, para cubrirlo al regreso.

Mandarà la línea el señor coronel de Luchana don Enrique Crespo Zazo.

Para llevar el pábulo, alternando con los concejales y empleados civiles serán designados por los respectivos jefes los oficiales y subalternos pertenecientes á la guardia civil, Carabineros, Sanidad y Administración militar, y regimientos de Almansa y Luchana.

Todos los jefes y oficiales francos de servicio y comisiones nombradas por el intendente de la Comisión liquidadora asistirán con vela ó la citada procesión.

Según teníamos previsto el Congreso aprobó el acta del distrito de Tortosa, por el que resultó pro clamado nuestro cariñoso amigo don Primitivo Ayuso, enviándole con este motivo desde las columnas de nuestro periódico la más cordial enhorabuena.

Respecto al acta de Rocketas tenemos recibidas las mejores impresiones altamente favorables á nuestro distinguido amigo el señor marqués de las Alayuelas.

El señor gobernador civil presidirá hoy la comisión de nuestro Cabildo municipal que asistirá esta mañana á los cultos que se celebrarán en nuestra Metropolitana y Primada Basílica y á la procesión general de la tarde.

Gran animación reina entre el elemento joven de la sociedad «Centre Catalá» por celebrar esta noche uno de sus mejores bailes extraordinarios para el cual ha sido aumentada la orquesta y adornados los salones.

En el café de París como principio de temporada hoy se servirán varias clases de helados y quesitos, y por la noche tendrá lugar un concierto de piano y armonium.

Las espaciosas bóvedas de nuestro templo metropolitano presentaban ayer tarde el aspecto característico de las grandes solemnidades, realzado por los rayos luminosos del sol poniente que penetrando por los artísti-

cos celados del roselón de la fachada principal, daban al ambiente el colorido de grandiosidad que tanto realza las manifestaciones del culto externo.

El Sr. Rabadá fué ayer nombrado presidente de la junta directiva del Colegio médico de esta ciudad.

El Subinspector en esta plaza de la compañía anónima de seguros El Día, domiciliada en Cartagena ha tenido la atención de remitirnos la Memoria y Balance presentados á la Junta general de accionistas por el Consejo de la misma en la sesión celebrada el 15 del pasado Mayo y que arroja un activo de 16.089.759'82 pesetas.

Agradecemos la atención que para con nosotros ha tenido el ilustrado catedrático de este Instituto técnico D. Enrique Mir y Miró.

Esta noche tendrá lugar en los elegantes salones del Ateneo Tarraconense de la Clase Obrera un extraordinario baile de Sociedad, que á juzgar por la animación que entre el elemento organizador se nota no dudamos de que dicho baile se verá concurridísimo.

De paso para Cartagena ayer tuvimos el gusto de saludar al primer actor Sr. Carnicero, que tantas simpatías cuenta en nuestra ciudad.

Hemos recibido el discurso pronunciado por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en la sesión del Senado del 27 del pasado Mayo, al presentar el proyecto de ley de bases para la reforma de la Administración local.

Agradecemos la atención que hemos merecido del Sr. Maura y recomendamos la lectura de tan importante documento parlamentario á todos los que desean de veras la regeneración de nuestros municipios.

Programa del concierto que esta noche tendrá lugar en el acreditado Café del Centro, ejecutándose el siguiente programa:

- 1.º «Sinfonía Semicación».—Praxioux.
- 2.º «Escenas de baile».—Berlioz.
- 3.º «Tosca» gran fantasía.—Puccini.
- 4.º «Solangrin-Souverain».—Wagroi.
- 5.º «Marina» recuerdos.—Arrieta.
- 6.º «Aires españoles».—Terraga.

Durante el día de hoy se servirán en el indicado establecimiento las siguientes clases de helados:

Mantecado; Crema de Cacao; Crema á la Vainilla; Turrón de Alicante; Leche merengada; Fresa; Chufa; Limón y helados.

Atentamente invitados por D. José Sánchez, propietario del Cinematógrafo recientemente instalado en la Rambla de San Juan esquina á la calle de Fortuny, asistimos anoche á la inauguración del mismo.

Los cuadros que fueron presentados obtuvieron muy buena acogida por el numeroso público que llenó aquel local, unos por su hermoso colorido y otros por lo chistoso de las escenas que representan, siendo todos muy claros y sin que se notaran oscilaciones, lo que nos permite asegurar que dicho Cinematógrafo es el más perfeccionado que hasta el presente se ha exhibido en esta Capital.

Nuestro activo é ilustrado corresponsal en Alcanar nos ha enviado una importante carta que no podemos publicar hoy á causa del exceso de original.

Hemos sido atentamente invitados al Concierto Sabater que tendrá lugar la noche del próximo domingo en el salón de espectáculos del Ateneo Tarraconense bajo el siguiente programa:

- Primera parte
 - 1.º «Sonata 23 Apasionata».
 - (a) Alegro.
 - (b) Andante.
 - (c) Alegro.—Beethoven.
 - 2.º «Nocturno 5 ob 15».—Chopin.
 - 3.º «Mazurka 25 ob 23».
 - 4.º «Wals 5 ob 42».
 - 5.º «Rapsodia 12».—Liszt.
- Segunda parte
 - 1.º «Preludio».—Rachmaninoff.
 - 2.º «Rapsodia 13».—Liszt.
 - 3.º «Romanza».—Saint-Saens.
 - 4.º «Mandolina».
 - 5.º «Murmullo de primavera».—Sindign.
 - 6.º «Jota de la zarzuela Cádiz», Transcripción de S. del Valle.

El piano de cola Chassaing ha sido cedido por el representante en Barcelona de aquella universalmente reputada casa constructora.

Nacionales

Madrid.—El gobierno ha acordado que á fines del mes actual se reuna en aguas de Cartagena la escuadra de instrucción.

Como no habrá créditos suficientes para mantenerla en dicha situación, se procederá después á disolverla; pero antes la revisará el Rey, para lo cual hará el joven Monarca un viaje, acompañándole el presidente del Consejo y el ministro de Marina.

Dicho viaje es cosa acordada ya, y de ello dará conocimiento el señor Silvela á sus compañeros de Gabinete en el Consejo de ministros de mañana.

Valencia.—El entierro del concejal señor Navarro Reverter resultó una imponente manifestación de duelo general.

Asistieron los ancianos pobres asilados en San Vicente Ferrer, operarios de la Compañía Valenciana de Tranvías, vigilantes nocturnos, guardias municipales, guardas de los jardines, peones camineros, Cuerpo de bomberos y clero parroquial con cruz alzada.

El féretro era llevado á hombros por los bomberos, y presidió el Ayuntamiento en corporación con maceros.

Seguían más de 2000 personas de todas las clases de la sociedad con la música de bomberos.

Al pasar por el Ayuntamiento el cortejo, se izó la bandera á media asta.

El gentío se apiñaba al paso del cadáver, contemplando religiosamente el paso de la comitiva.

Zaragoza.—Ayer tarde se verificó en la Lonja la subasta de puestos del nuevo mercado que se inaugurará en breve.

Presidia el acto el alcalde, y las verduleras, disgustadas por los precios elevados que se han señalado á los puestos, se negaron á pujar, resultando la subasta desierta.

Desde la Lonja se trasladaron las verduleras en manifestación al Gobierno civil en actitud pacífica.

Una Comisión de ellas confirió con el secretario pidiendo que la concesión de puestos se haga por sorteo en lugar de subasta, y que se rebajen los precios señalados.

El secretario prometió complacerlas; y las verduleras enteraron á sus compañeras, que esperaban en la Plaza de la Constitución, del resultado de la entrevista, y se disolvieron pacíficamente.

Un público numeroso los siguió en expectación de lo que pudiera ocurrir.

Mañana volverán al Gobierno: El Consejo de la Sociedad del Mercado se ha reunido, acordando aceptar proposiciones escritas.

El asunto es interesantísimo, y con él se plantea un conflicto serio; pero parece que se resolverá satisfactoriamente.

Hasta ahora la actitud de las verduleras es ordenada.

Córdoba.—Me comunican de Pueblo Nuevo que, en la carretera de Peñarroya á Fuenteovejuna, ha volcado un carro, matando al conductor, Antonio Galeoto Vaca.

El Juzgado instruye diligencias.

Palma.—Con objeto de admirar las bellezas de este país, ha llegado á ésta el notable autor dramático D. Antonio Feliu y Codina.

La compañía dramática catalana que actúa en el teatro Principal trata de organizar una función en su obsequio.

Extranjeras

París.—Telegrafían de Marsella que han causado en aquella capital profunda impresión las noticias que se han recibido acerca de la catástrofe ocurrida en el vapor Liban.

Inmenso gentío acude á las oficinas de la casa armadora y á los centros oficiales ansioso de conocer pormenores del siniestro.

Las oficinas de la casa armadora están cerradas en señal de duelo.

Han sido encontrados más cadáveres de los naufragos.

Han sido conducidos al hospital 28 cadáveres, de los que sólo 4 han podido ser identificados con exactitud.

No habiendo sido remitidas á la casa armadora, en el momento de marchar el buque, las listas completas de los pasajeros, se teme que no podrá saberse con certeza el número de las personas que en él iban.

Se cree que el número de víctimas es de 240.

En el momento de ocurrir el naufragio, los pasajeros estaban en la popa del barco; luego se refugiaron en la proa, encerrándose muchos en las Lod-gas.

Las descripciones que se hacen de las escenas ocurridas en los momentos de la catástrofe, son desgarradoras.

Telegrafian de New-York que la villa Ra- colet y otros centros manufactureros de al- godón, están inundados bajo 60 pies de agua.

Los estragos de la inundación son enor- mes.

Grandes ciudades de la margen izquierda del Mississipi están cubiertas de agua.

Tanger.—Los askaris se rebelaron contra un jefe que había castigado a un soldado, preparándose por tal motivo a hacer fuego en una de las calles más céntricas de Tan- ger.

La actitud de los soldados produjo carre- ras y pánico, alarmando grandemente a la población.

Dió lugar al conflicto el oponerse el go- bernador a que prendiera el coronel de as- karis a un oficial y un soldado que amena- zaron al jefe.

Queda la cuestión de competencia entre las autoridades, y estos casos prueban el es- tado de anarquía en que está este país.

Pasada la confusión del momento, se aclaró lo sucedido y el gobernador prendió al oficial askari; se opuso el coronel, y el go- bernador, por temor a una agresión, se re- fugió en casa de Mohamed Torres, hasta don- de fué perseguido.

Los soldados sostuvieron la pretensión del coronel cargando sus fusiles delante de la casa del ministro marroquí, sembrando el pánico y la alarma consiguientes.

Hoy, con motivo de la fiesta de la pólvora, se teme que se reproduzca el suceso y haya un nuevo conflicto.

Reporteismo

Consumos

9 de Junio de 1903

Table with 2 columns: Item (Maladero, Mangrané, Cantera, etc.) and Price (Ptas.).

Recaudación total, 1606'05 Ptas.

Registro Civil

del día 10 de Junio de 1903.

Nacidos.—Dolores Riola March.—Juan Re- casens Vives.

Fallecidos.—José Güarri Lacambra.—Ger- trudis Garreta Floresvi.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día señor Comandante de Luchana don Manuel Aguado. Hospital y provisiones 4.º capitán de Lu- chana. Vigilancia y paseo de enfermos Almansa. El capitán sargento mayor, Isidoro Dombn guez.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—El Santísimo Corpus Chris- ti.—Santos Félix y Fortunato mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Cuofre anaco- reta y Juan de Sabague confesor.

NOTA: Durante la octava del Corpus se suspen- de la estación.

Corte de María

Se hace hoy la visita á Ntra. Sra. del Claustro en la Catedral.

Mañana á Ntra. Sra. del Pilar en la Enseñanza.

Cultos de hoy

Festividad de «Corpus»

CATEDRAL.—Misas cada hora desde la primera que se celebrará al toque de oraciones hasta la úl- tima á las 12. A las seis Rosario de la Aurora por los Claustros, terminando con una misa rezada en el altar de Ntra. Sra. del Claustro. A las 9 se canta- rá un oficio en la capilla del «Corpus Christi», des- pués de la cual se trasladará procesionalmente la custodia al altar mayor, cantándose solemnemente la hora de Tercia y el oficio conventual en el cual será orador el M. Ilre. Dr D. Antonio Balsells de Suelves, magistral. Hasta la procesión de la tarde quedará de manifiesto S. D. M., dando vela de ho- nor turnos de canónigos y beneficiados. El tezo vespertino empezará á las cuatro de la tarde y una vez terminado saldrá la procesión general.

TRINIDAD.—Misas rezadas desde las seis á las ocho á las nueve y media solemne oficio con expo- sición.

HOSPITAL.—Misas á las seis y á las diez. Duran- te la primera ejercicios del mes del S-grado Cora- zón.

SAGRADO CORAZON.—Misas cada media hora desde las 5 á las 7 y á las 8 y á las 9 y 12; á las 7 ejercicios del mes de Junio, con exposición y ser- mó por un P. Jesuita; á las nueve ejercicios do- minitales para los congregantes de S. Luis.

SAN FRANCISCO.—Misas á las seis y á las 8. A las 9 y media oficio parroquial con exposición.

SANTA CLARA.—A las 8 misa conventual con exposición después de la cual empezará la novena al Santísimo.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las 8 misa conventual con manifiesto. A las 5 y media de la tarde canto del oficio vespertino, terminando con la procesión por el interior del templo.

SAN JUAN.—A las 9 y media oficio parroquial con exposición.

DESCALZOS.—A las ocho misa conventual con exposición. A las 5 y media de la tarde canto de los oficios vespertinos con procesión por el interior de la iglesia.

ENSEÑANZA.—A las nueve oficio conventual con manifiesto. De 6 y media á 7 y media de la tarde exposición.

MES DEL SAGRADO CORAZÓN

Continúa durante la misa en las siguientes igli- sias.

Mañana

CATEDRAL.—A las siete en la capilla de Nues- tra Sra. del Claustro.

SAN JUAN.—A las cinco y media y á las siete.

SAN FRANCISCO.—A las seis y á las ocho.

HOSPITAL.—A las seis.

DESCALZOS.—(Calle del Asalto).—A las seis y media.

PRESENTACIÓN.—A las seis y media.

Tarde

TRINIDAD.—A las seis con exposición, Trisagio, ejercicios del día, bendición y reserva.

FRUTOS DE AMOR

La verdadera perfección consiste en el amor, pues Dios no es más que amor según dicen las sagradas páginas Deus caritas est y como el amante procura imitar en todo al objeto amado resulta evidente que la perfec- ción cristiana estriba en el amor á Dios, sien- do aquella mayor ó menor según lo sea el amor que profesamos para con Dios y hacia el prójimo, en cuanto está hecho á imagen y semejanza del Criador.

Todas las demás virtudes, todos los dones y gracias espirituales deben reconocer por único origen el amor de Dios, de lo contrario la perfección sería, según la frase gráfica de San Pablo como el sonido del metal ó el ta- ñido de los platillos velut es sonans aut cym- balum tinniens.

¡Cuántas obras que practican muchos cris- tianos pierden ante Dios todo mérito; y re- sultan vacías y sin meollo, precisamente porque no están animadas é impulsadas por el amor á Dios.

Ofrezcamos, pues hoy en que coincide la anual conmemoración del sacramento del amor, los frutos del amor á aquel deífico Co- razon que quiso quedarse entre nosotros ba- ña el velo de las especies sacramentales.

R B. F.

Espectáculos

Palacio de la Magia

Sesiones de cinematógrafo para esta tarde y noche.

Rambla de San Juan, esquina á la calle de Fortuny.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

—Real orden del ministerio de la Gober- nación completando la ley de Reclutamiento en lo referente á los casos de incompati- bilidad que por razones de moral adminis- trativa pueden darse por razón de parentez- co en los vocales que constituyen las comi- siones mixtas.

—El negociado de Sanidad del Gobierno civil anuncia que han sido hechas efectivas por don Francisco Alisanet farmacéutico de Santa Coloma de Queralt y don Antonio Galofré, vecino de Rocafort las multas im- puestas por infracción de las ordenanzas municipales.

—El negociado de Administración del Go- bierno civil copia la comunicación dirigida á la alcaldía de Reus autorizando el pago inmediato de los gastos que ocasionará la procesión del Corpus.

—La Subsecretaría del ministerio de Ins- trucción pública y Bellas Artes anuncia que debe proveerse por traslación la cátedra de

Anatomía descriptiva y Embriología vacante en la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada.

—Relación nominal de las operaciones de demarcación de minas que practicará el per- sonal del distrito minero de Lérida durante el mes actual y el venidero.

—Extracto de los acuerdos tomados du- rante el primer trimestre del corriente año por el ayuntamiento y Junta municipal de Corbera.

—La alcaldía de Castellvell expone al pú- blico el apéndice al amillaramiento.

—Requisitoria del juez instructor de Valls citando al vecino de Pla de Cabra José Solé Plana.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Madrid 10, 11'05

Senado.—Empieza la sesión á las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor Azcá- rraga.

En el banco azul se encuentran los seño- res, Silveira, Alíndezalazar, Dato, marqués del Vadillo y Sánchez de Toca.

El general Azcárraga pronuncia un breve discurso manifestando el sentimiento que le ha producido la muerte del senador vitalicio é ilustre poeta Núñez de Arce, y diciendo que era una de las más legítimas glorias de España.

El señor Silveira elogia en hermosas frases los méritos que como poeta y hombre públi- co concurrían en Núñez de Arce.

Añade que la muerte de tan insigne lite- rato constituye una irreparable pérdida no solo para España sino también para la raza latina.

El conde de Casa Valencia se asocia á las manifestaciones de los señores Azcárraga y Silveira en nombre de la Real Academia Es- pañola.

El señor Avilés pronuncia también breves palabras en honra del finado en representa- ción de la Academia de Bellas Artes.

El señor Maluquer de Tirrell hace idénti- cas manifestaciones en nombre de la litera- tura catalana.

Los señores Salvador, Labra, Gimeno y otros senadores dedican también cumplidos elogios á la memoria del insigne finado.

El marqués de Santamaría como senador por Valladolid, tierra natal del ilustre poeta, expresa el sentimiento de aquel pueblo por la muerte de su preclaro hijo.

Se acuerda que conste en acta el senti- miento de la Cámara por tan sensible pér- dida.

El señor Azcárraga, hablando de la vacan- te producida en el Senado por el fallecimen- to de Núñez de Arce, y dice que corresponde ocuparla al señor Catalina, presidente del Tribunal de cuentas.

El ministro de Gracia y Justicia lee las ba- ses de reforma de la justicia municipal.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del Mensaje.

Congreso.—Se abre la sesión á las dos y media y preside el señor Villaverde.

Se lee una comunicación dando cuenta del fallecimiento de don Gaspar Núñez de Arce.

El Sr. Villaverde dice que las letras espa- ñolas están de duelo.

Ensalza los méritos del finado y propone á la Cámara que conste en acta el sentimiento por la muerte del esclarecido poeta y hom- bre público, y que asista una comisión á rendirle el último tributo.

El marqués de la Vega de Armijo pronun- cia un breve y elocuente discurso asocián- dose, en nombre de la minoría liberal que representa, á las frases del presidente, y ad- hiriéndose á su proposición.

El señor Cavestany hace iguales manifes- taciones, como autor dramático y acadé- mico.

El señor Canalejas como exministro el se- ñor Azcárrate como presidente del Ateneo, se expresan en el mismo sentido.

Por unanimidad se acuerda lo propuesto por el señor Villaverde.

Se entra en el orden del día. —Núñez de Arce será enterrado en el Ce- menterio de San Justo, en el panteón donde reposan los restos de Rosales, Espronceda, Larra y otros eminentes artistas.

CIERRE DE BOLSAS

Table with 3 columns: Item (4 por 100 interior contado, etc.), Día 9, Hoy.

Table with 3 columns: Item (4 por 100 idem fin próximo, etc.), Price, Price.

Cambios de Barcelona, día 9

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 3 columns: Location (Londres, Id. á 60 días fecha, etc.), Price, Price.

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with 3 columns: Item (4 por 100 interior contado, etc.), Dinero, papel.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 3 columns: Item (Ferrocarril Norte especiales, etc.), Price, Price.

ACCIONES FIN MES

Table with 3 columns: Item (Banco Hispano Colonial, etc.), Price, Price.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

BACHILLERATO

Empiezan las lecciones preparatorias para el ingreso en la segunda enseñanza y Semi- nario en

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor D. RAMÓN BUSQUER FERRER, Rambla de San Carlos 35-2.º

Se hacen toda clase de traducciones del francés y del latín. Honorarios convencionales y por adelan- ta o.

En venta

En Espluga de Francolí y por un precio módico se venderá una burra y pollina, con leche fresca de una semana.

Dirigirse á Juan Figueras (propietario), Ca- lle de la Abadía, Espluga de Francolí.

Aguas medicinales

ALEDA (SANTANDER)

Las aguas minerales sulfurosas del citado manantial son conocidas de antiguo, en los tratados de terapéutica, por su eficacia cu- rativa en todas las enfermedades de la piel, como el herpetismo recomendándose ellas mismas por sus excelentes resultados como prueban las estadísticas llevadas del núme- ro de enfermos curados ó aliviados.

Dichas aguas embotalladas se han puesto á la venta con gran éxito en Barcelona, en la sucursal de los Señores Hijos de Vidal y Ribas, Pelayo 42, lo que nos complace en dar á conocer al público, seguros de que las per- sonas que necesitaren de su uso verán desa- dorecer con su empleo las dolencias para que estan indicadas.

Venta de un molino aceitero

Se vende en Ribarroja un molino aceitero, con dos bigas, pozo y bomba dentro del mis- mo local, situado junto al casco de la pobla- ción.

Informe: don Francisco Puig y C.º, Riba- rroja.

Manuel de Peñarubia

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES Rambla de San Juan, 30, 2.º Inp. de E. Pami-s, Unión 54.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C. - Torrosa. - Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los Hipofosfitos Climent, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa. - Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.

Exijase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expone otro del mismo nombre. - De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo
Agua de azahar triple
Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT
Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ

Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para señoritas, de once á uno.

Para adultos de tres á cinco tarde y de siete y media á nueve noche.

LA CONFIANZA
ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES
de Francisco Boyé, Unión, 15

Se sirve á domicilio

Gran surtido en chocolates, cafés, thes, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa.

Químicamente puro

EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

DE

Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. á 5 ptas.

CALICIDA JUANOLA

CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS

Único sitio de venta

Farmacia Moderna

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales ilustradas

SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO

Postales en seda y automáticas, última novedad. - Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos. - Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta. - Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta. - Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos. - Postales colección «Mauri» á 5 céntimos. - De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE

Francisco Punsoda

58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas. - Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación. - Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID ANIS SAN GERÓNIMO

UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Valentin Vallhonrat
TARRAGONA

DISPONIBLE